

La Voz de Menorca

Número suelto . . . 5 céntimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.—Número 3.991.

Suscripción

En la isla al mes.
Resto de España.
Extranjero.

Plas. 1'50
" 1'75
" 2'50

MAHON, MIÉRCOLES 20 JUNIO, 1917

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

EL ASUNTO DEL DIA

Las juntas de defensa

Así, en plural; nos place tratar hoy de las juntas de defensa que es posible y aun probable que algún día no lejano se conviertan en juntas de salvación.

Un organismo del estado es víctima de injusticias, de polacadas, favoritismos e influencias.

A este organismo se le exige que llegado el caso sacrifique la existencia de los individuos en cumplimiento del deber, pero no se le dan los medios de afrontar el sacrificio, se le deja preterido, indotado, se le olvida y desprecia.

Con indiscutible derecho la entidad organiza unas juntas de defensa que proceden con rapidez, energicamente, se encaran con el Gobierno, de potencia a potencia, exigen reivindicaciones y el restablecimiento de la justicia y del derecho escarnecidos. Perfectamente.

Mas es el caso, que al sobreponerse al Gobierno la junta de defensa de un organismo—sea cual fuere éste—se erige en poder por encima de los demás y queda en entredicho, si no anulada, la soberanía nacional, la supremacía civil. Ningún gobierno digno, ningún país consciente de sus deberes de civismo y de sus derechos de ciudadanía pueden tolerar imposiciones sobre el poder civil.

Pero es que las quejas de aquella junta de defensa son fundadas, que el atropello y la burla se habían hecho tradicionales y que por lo mismo se imponen las reparaciones y las reivindicaciones. ¿Cómo conciliar ambos extremos? ¿Es posible aceptar de momento la ingerencia de un poder y sin embargo mantener la supremacía civil? Creemos que lo es y vamos a explicarnos. Vayan dos soluciones que por distintos caminos conducen al mismo término.

Primera solución: Los males, las enormidades, las ofensas de que da cuenta la junta de defensa de nuestro ejemplo, son generales. Tamaños ultrajes han sido inferidos a la Nación entera bajo un régimen que usufructúa el Poder hace más de cuarenta años y que vende la Patria a la oligarquía y al caciquismo. El organismo de referencia es uno de tantos entre los atropellados.

¿Remedio? El derrumbamiento inmediato, a la fuerza si es preciso, de los obstáculos que se oponen al bien de la Patria. El retro forzosos a políticos torpes y malos como personalidades morales y la instauración de los sistemas políticos que el pueblo disponga en asamblea constituyente.

Segunda solución: Todos cuantos sirven el Estado han sido igualmente burlados, ofendidos, desamparados. Los empleados de Hacienda, los de Fomento, los de Justicia, etc., etc., son otras tantas víctimas de la oligarquía y del caciquismo, o en otros términos del régimen.

El pueblo en general, los obreros en particular, sufren las consecuencias de la ignorancia y de la maldad de los políticos que la Restauración nos deparó. Todos hemos sido ofendidos y engañados. Nuestros derechos son hollados hace más de cuarenta años.

Cuantas agrupaciones de carácter oficial o particular integran la Nación, igualmente menospreciadas, deben

pues alzarse con energía y confiar su representación a juntas de defensa para que obren con actividad y firmeza como las que han dado ejemplo.

Entonces vendrá necesariamente la institución de una Junta Suprema y el caso que examinamos, los trámites explicados, duran por resultado inevitable la revolución.

Sea ésta inmediata o sea la consecuencia del funcionamiento simultáneo de múltiples juntas de defensa igualmente activas y energicas, una y otra solución, decimos, pondrán remedio a los males señalados e impedirán que sobre la soberanía nacional se alee un poder determinado.—X. Z.

El imperio de la democracia

ACTUARÁN LAS IZQUIERDAS?

El ejemplo de fuera

La indolente apatía con que hasta hace muy poco habían presenciado los elementos directivos de la democracia española, los trastornos que conmueven al mundo en su relación con los graves peligros que entrañan para nuestra patria, y el frío mutismo con que han asistido a los recientes acontecimientos reveladores de que algo palpita en el fondo de nuestra conciencia nacional, que pugna por la continuación de nuestra existencia, regenerada en los nuevos moldes de una vida moderna, sugerían hasta ayer la duda inquietante y desoladora que se traduce en esta pregunta, delatora de la desconfianza: ¿Actuarán las izquierdas?

La reunión celebrada en una de las salas del Congreso por los representantes más calificados de todos los matices de la izquierda, y la seriedad con que se llevó a cabo, y la sobriedad y firmeza con que de ella se ha dado cuenta, sin establecer distinciones ni condicionar la unión de todos, ante la urgencia del fin apremiante que a todos congregaba, inclinan al optimismo y hacen esperar que ésta sea la unión definitiva y provechosa que pueda salvarnos.

Ante el espectáculo deprimente que en estas horas críticas están dando los partidos monárquicos, cuya única preocupación y finalidad parecen ser la pugna de los personalismos y las jefaturas, debemos esperar que esta compenetración de todos los republicanos no sea también un espectáculo más, que tenga por epílogo, como tantas otras uniones fracasadas, la disgregación y el deshonroso ensañamiento con que luego se han combatido y destruzado.

Han dicho los mismos jefes republicanos, como síntesis de la asamblea efectuada, que la unión queda hecha ante la necesidad de salvar al país. Piensen, por lo tanto, que esta necesidad es latente y sentida en el fondo de todas las conciencias, y que ante este supremo conjuro se han unido ya hace tiempo las democracias de todos los demás países, que si no tenían que resolver problemas tan graves de la índole de los nuestros, tenían que afrontar peligros que atentaban a su libertad e independencia en un grado de igual intensidad.

Queremos creer, sinceramente que la reunión de los jefes republicanos

debe considerarse como un digno complemento y ratificación del mitin celebrado en la plaza de toros de Madrid, y que el nombre santo de la patria que acaban de invocar no ha sido invocado en vano; porque si el Decálogo sanciona la vana invocación del nombre de Dios, la conciencia popular y su voluntad de existir pueden también sancionar duramente la hñera invocación del nombre de la patria.

Los que asumieron la responsabilidad de la dirección de las falanges democráticas, habrán de tener muy en cuenta que si quienes han elevado recientemente su voz hasta los poderes públicos en nombre del interés nacional, prometiendo ante todo acatar su voluntad, se han visto secundados por el público asentimiento, no pueden ellos en modo alguno y bajo ninguna forma dilatoria—soslayar aquel supremo interés que tan concretamente se ha exteriorizado.

Las democracias de todo el mundo van llegando a marchas forzadas a la plenitud de su soberanía, y la democracia española, que es una realidad y un sentimiento vivo, si no encuentra quien la organice y guíe en aquella marcha, se organizará ella sola y se incorporará decididamente a la corriente general, impulsada por la misma fuerza de su naturaleza y teniendo por único guía el ejemplo.

SMARAGDO MÉNDEZ

MEDICO

Partos y Medicina general.
Consulta de 12 a 2, gratis a los pobres.
Pasaje de Sitges 1 (Pont del Angel)
teléfono número 80.

Aspiraciones de los oficiales del Ejército

Además de las reformas solicitadas, y que se han hecho públicas, desean los oficiales del Ejército las siguientes concesiones:

- 1.ª Que los cambios de uniforme los costeé el Estado.
- 2.ª Que se concedan quince días de licencia anual.
- 3.ª Que los casos de enfermedad, no pasando de un número prudencial de días, se estimen como accidentes y no sirvan de pretexto para consignar en los certificados «salud, poca».
- 4.ª Que los hijos de oficiales ingresen en las Academias militares sin más requisito que la nota de aprobación.
- 5.ª Que la ley de sargentos se restablezca en su pureza, bajo la vigilancia de la Junta de defensa.
- 6.ª Que se establezcan Cooperativas de consumo de carácter semioficial.
- 7.ª Que se reduzcan gradualmente los descuentos de activos y pasivos; y
- 8.ª Que las indemnizaciones para oficiales en campaña y maniobras se equiparen a las de los ingenieros civiles.

Don Cayetano Tejera López

Teniente de Navío, segundo Comandante de la provincia Marítima de Menorca, Juez Instructor de la misma.

Hago saber: Que en las costas de esta Isla y por varios pescadores han sido hallados floriando en el mar los objetos siguientes:

compañera de tu castigo como lo ha sido de tu culpa. Adiós, parricida. ¡Pluguiese al Cielo que cada piedra de este edificio tuviese cien lenguas que no cesasen de repetirte este dictado, durante los pocos instantes que te quedan de vida!

Dichas estas palabras abandonó la estancia, y Frente de Buey oyó el tremendo ruido de los cerrojos y llaves con que aseguraban la puerta, a fin de quitarle hasta la más remota esperanza.

—Esteban, Mauro, Clemente, Gil—gritaba con terror y desesperación—venid, me estoy quemando. Venid en mi ayuda, valiente Bois-Guilbert, intrépido Bracy. Vuestro amigo Frente de Buey os llama, traidores vassallos, perjuros y falsos caballeros. Caigan sobre vosotros todas las maldiciones del infierno si dejáis que muera de un modo tan horroroso. ¿No me oís? No... es imposible... no pueden oírme. Mi voz se confunde en el estrépito de la batalla. El humo es cada vez más denso; comienza la asfixia; el piso se calienta. Venga un soplo de aire... uno sólo, aunque sea a costa de mi aniquilación.

El perverso, enajenado por el frenesí de su despecho, repetía los gritos de los combatientes; y después prorumpía en horribles maldiciones contra sí mismo, contra los hombres, contra todo lo más sagrado que ellos respetan.

—Estoy rodeado por las llamas—gritaba—el demonio marcha contra mí en medio de su propio elemento. Perverso espíritu, ¡huye de aquí! No... no me llevarás solo. Me acompañarán mis amigos. Todos son tuyos; tuyos son también los muros de mi fortaleza. ¿Han de quedarse aquí el inmoral Brián de Bois-Guilbert, y el silencioso Mauricio de Bracy y la endemonjada vieja Ulrica? Los hombres que me han ayudado en esta empresa, los perros sajones, los malditos judíos, y mis prisioneros, todos, todos iremos juntos. ¿Cómo hemos de divertiros en el camino!

Frente de Buey prorumpió en estruendosas carca-

pondió Frente de Buey.—Mientes como un bellaco, pues no fui solo; fuimos cincuenta caballeros y barones, los mejores que han enristrado lanza; la flor de la nobleza de Inglaterra. ¿Acaso tengo que dar cuenta de los pecados ajenos? Falso enemigo, me burlo de tí y de tus acusaciones. Veje, y déjame morir en paz, si eres mortal y si no lo eres, todavía no ha llegado tu hora.

—No morirás en paz—repitió la voz,—pues tu muerte será emponzoñada por el recuerdo de tus homicidios, por el eco de los gemidos que estas bóvedas han escuchado, por la sangre que ha inundado estos pavimentos.

—No lograrás imponerme silencio con tus acusaciones—respondió el barón con amarga y violenta sonrisa.—El judío ha experimentado la suerte que merece. Y en cuanto a los sajones que han perecido a mis manos, eran enemigos de mi patria, de mi linaje y de mi soberano. Ya ves que me encuentras bien defendido contra tus ataques. ¿Te has ido, o por qué callas?

—No, infame parricida—repuso la voz,—recuerda a tu padre y acuérdate de su muerte; acuérdate de la sala del banqueto, regada con la sangre que su hijo le hizo derramar.

—¡Ah!—exclamó el barón después de un momento de silencio.—Ya veo que tienen razón los que dicen que nada se te escapa. Yo creía que ese secreto sólo estaba guardado en mi pecho, y en el de la que fué mi cómplice. Anda y busca a la bruja sajona Ulrica, que te podrá decir lo que sólo ella y yo vimos. Ella fué la que lavó las heridas y amortajó el cadáver, propagando después la noticia de que el viejo había muerto de cólico. Ella me puso en el resbaladero, y, por consiguiente, debe tener su parte en el castigo. Anda, y hazle saborear los tormentos precursor-s del infierno.

—Ya los saboreo de antemano—dijo Ulrica, poniéndose de pronto enfrente del barón.—Y he apurado

“EL ATRAS”

Compañía Anonima de Seguros Marítimos y Riesgos de Guerra

Delegación de Baleares: MANUEL BELTRÁN LLABRES, San Fernando, 34, MAHÓN.

Por el patrón don Juan Toribio Vinent, 1 barril de grasa.

Por el patrón Antonio Morey Sancho, 1 barril de grasa.

Por el patrón Vicente Xemenas Espósito, 1 barril de grasa.

Por don José Orfila, 1 tablón de madera.

Por el patrón Antonio Sanz Benegán, 1 barril de grasa.

Por el patrón Diego Sanz Monserat, 1 barril de grasa.

De cuyos hallazgos me hallo instruyendo expediente, concediendo treinta días de plazo para que en horas hábiles de oficina puedan presentarse las reclamaciones de propiedad de las personas que se crean con derecho a ello.

Lo que se hace público para conocimiento de cuantas personas pudieran interesar.

Mahón 18 de Junio de 1917.—Cayetano Tejera.

Con motivo de las obras que han de efectuarse en el Canal de Alfonso XIII, queda prohibido el paso por dicho canal desde el día 20 del actual.

LABRADORES

Para recoger gavillas comprad VENCISOS.

Existencias de todas clases. Comercio, Iglesia, 18.—Alayor.

Para alquilar o vender

Lo está la casa de la calle Arravaleta n.º 23.

Informes calle Pí y Margall n.º 45.

ESPECTACULOS

TEATRO DE VERANO. — Recomendamos la lectura del artículo inserto aparte con el título de «Lea» que es el film precioso y de argumento bellísimo y sentimental que esta noche se estrenará en el pabellón de la carretera de San Luis.

Es tan original, tan humano y emotivo el argumento de «Lea» que las notas que acerca del mismo damos excitan el deseo de ir esta noche al Teatro de Verano.

En el mismo se proyectarán en breve las películas «Misterios del Gran Hotel» (once episodios) y «El Nuevo Gobernador».

CINE MODERNO.—A las nueve en punto extreno de la película «Lea» en la que es protagonista Diana Karren, gentil actriz que este público conoce y estima como buena artista.

LEA

Con este nombre se estrenará hoy en el TEATRO DE VERANO una preciosa cinta acerca de la cual se ofrecen las garantías siguientes:

Agencia Verdagué, Serie de grandes monopolios (exclusiva).

Marca Sabauda-Film de Milano.

Protagonista: la gentil y renombrada Diana Karren.

Notas esenciales del argumento:

Lea, que por amor se ha unido con Ricardo y es ya su esposa es llamada al lado de su madre que agoniza. No llega a tiempo para verla y al saber la noticia de la muerte enloquece de dolor.

Para evitar que Ricardo viva en continua desesperación se le dice que su esposa ha muerto.

Contrae Ricardo al cabo de los años nuevo matrimonio. Una fuerte impresión devuelve el conocimiento a Lea y al ir ésta en busca de su marido surge un conflicto terrible. Luchan las dos mujeres.

Lea simboliza un pasado de ensueño y tiene en su apoyo la ley. Ida con su niño en brazos significa la vida, la realidad, el amor hecho carne inocente, los derechos del porvenir.

Lea cede al fin, pero enamorada siempre de Ricardo muere luego de sufrimiento.

Es originalísimo y emocionante el argumento del film que hoy se dará en el TEATRO DE VERANO.

SE VENDE máquina con cilindros en muy buen estado para amasar.

Puede verse todos los días en la panadería de Marcos Camps, San Jorge, 22, en Villa-Carlos.

Podrán recogerse los premios dentro del año actual; pero como no queremos que quede ningún premio sin adjudicar, si el día primero del año próximo quedara algún objeto sin recoger, por no haberse presentado el billete, formará un nuevo regalo junto con los que anunciaremos en breve para el próximo año.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Vapores correos

Ayer tarde zarpó para Barcelona el vapor «Monte-Toro».

Procedente de Palma ha llegado hoy el «Mahón» que saldrá mañana para Alcudia y Barcelona.

Sucesos

En la tarde de ayer, un vecino de esta ciudad, paseando por los muelles de este puerto, cayó al agua, siendo auxiliado y extraído por uno de los carabineros que prestan servicio en dicho muelle.

—En el vapor correo de ayer y por orden del señor Delegado del Gobierno fué embarcado para Barcelona un matrimonio que se dedicaba por toda la Isla a la mendicidad.

—Ayer tarde, un muchacho de siete años, que había subido a una pared del campo de juego llamado Bellavista, tuvo la desgracia de caerse produciéndose una erosión en la frente y algunas heridas en el cuerpo, fué curado por el médico señor Pons y recogido por el vecino José Salóm.

Las academias militares

A partir de la convocatoria de 1918, las asignaturas que es preciso aprobar para ingresar en las Academias militares se dividirán en dos grandes grupos: en el primero figurarán francés, dibujo, las Geografías y la Historia y en el segundo las cuatro asignaturas de matemáticas.

Cada uno de estos grupos se podrá aprobar independientemente, precisando para el primero la edad mini-

ma de 15 años cumplidos antes del 31 de Diciembre del año de la convocatoria y para el segundo la de 15.

La aprobación del primer grupo tendrá validez indefinida y los que luego de aprobado el segundo, resulten aprobados sin plaza tendrán que repetir de una vez todas las asignaturas de Matemáticas en otra convocatoria.

En dicho año de 1919, se admitirán para la aprobación de Matemáticas, Geografía e Historia, los certificados de validez de los Centros oficiales de enseñanza.

Contra los partidos tunantes

En Córdoba ha circulado un manifiesto dirigido a la nación y suscrito por diferentes personalidades, ingenieros, catedráticos, industriales, representaciones obreras y varios sacerdotes, entre ellos el Magistral de la Catedral.

En el manifiesto se censura duramente a los partidos tunantes pidiendo su eliminación y condensando las aspiraciones de los firmantes en el tema: «hombres nuevos y normas nuevas.»

Aplauden la iniciativa militar estimulando a todas las clases para formar Juntas de Defensa.

Se proyecta un mitin de clases neutras y se ha constituido ya una Junta de Defensa de empleados de Hacienda.

El espíritu belicoso en América

The New York Times (americano):

«Jamás el pueblo norteamericano había aceptado antes una guerra con tal estado de ánimo, y es evidente que ese espíritu belicoso es más temible que el demostrado en las guerras pasadas.»

El pueblo no revela ninguna loca alegría ni ninguna fanfarronería, sino la actitud que manifestó el francés en 1914.»

Contra los árboles

Continúa el raid del salvajismo contra el arbolado de esta ciudad, en particular contra el de la calle de San José.

En dicha vía, según nos informan, anoche a las nueve y media no había novedad en los árboles, aparte de las ya anotadas.

Después de dicha hora ha sido desgajada una rama de un árbol y una larga tira de corteza de la que esta rama es un extremo, fué arrancada por el salvaje y enrollada luego al tronco.

Esto parece un reto al pueblo dueño del arbolado. A las autoridades en general y a las de carácter popular especialmente incumbe recoger el guante y obrar en consecuencias.

En Mercadal contra los pajarillos; aquí contra los árboles.

¿Es acaso que no hay medio de reprimir a unos pocos incultos?

La vida puede equipararse a una empresa mercantil; si la capacidad vital se conserva con ingresos proporcionados a los gastos, la salud es excelente; si éstos superan a los ingresos, la bancarrota se aproxima. La vida moderna tiene exigencias imposibles y como pide más de lo que uno puede dar, así se explica que la generación actual se caracterice por la miseria fisiológica, raquitismo, debilidad física y moral, anemia, neurastenia, etcétera.

Hay que compensar el mayor gasto que se exige a la máquina humana para prevenir la anemia, neurastenia, debilidad, raquitismo, linfatismo y esto no es difícil de lograr con tónicos nerviosos tan maravillosos como el Jarabe Hipofosfitos Salud.

Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Lo que dice un periódico inglés

El Manchester Guardian se ocupa de la crisis española y dice lo siguiente:

«El primero en levantar la voz ha

la copa cuya amargura sólo la esperanza de ver lo que estoy viendo ahora ha podido dulcificar. ¿De qué te sirve apretar los dientes, y echarme esas miradas furibundas? Y esos gestos de amenaza, ¿de qué sirven? Esa mano, que como la del padre que adquirió el nombre que llevas, hubiera podido en otro tiempo sujetar a un toro indómito, está ahora tan enervada y tan débil como la mía.

—¡Vil saco de huesos!—exclamó Frente de Buey.

—¡Detestable lechuzal! ¡Vienes a recrearte en las ruinas del edificio que has derribado!

—Reginaldo Frente de Buey—repuso la vieja,—ésta es Ulrica la hija del asesinado Torquil de Wolfgang, la hermana de sus hijos degollados, la que te reclama a su padre, su familia, su nombre, su fama, todo lo que ha perdido a manos de un Frente de Buey. Tales son los males que he sufrido: ¿Tendrás valor para negarlo? Pues bien, si hasta ahora has sido el demonio de mi persecución, ahora lo soy yo de la tuya; y te perseguiré y atormentaré mientras te quede un soplo de vida.

—Jamás lo conseguirás, furia aborrecible—respondió Frente de Buey.—¡Hola! Gil, Clemente, Eustaquio, Esteban, Mauro, acudid, y arrojad a esta maldita de cabeza por una tronera del castillo. Hemos sido vendidos por ella a los sajones. ¿No habéis oído, pícaros?

—Llámalos más fuerte si quieres que te oigan—dijo Ulrica con sonrisa burlona.—Llama a todos tus vasallos, y amenázalos con el azote y el calabozo: Has de saber, orgulloso caudillo—añadió mudando de tono,—que ni te responderán ni vendrán en tu auxilio. Oye, oye esos espantosos ruidos—dijo deteniéndose para que el barón escuchase el rumor del combate, que a la sazón se hallaba en todo su apogeo.—Esos gritos son los precursores de la ruina de tu casa y de tu familia. El edificio de la prosperidad de Frente de Buey, cimentado en crímenes y en sangre, va a derrumbarse ante sus más despreciados enemigos. Es Cedric, Reginaldo, es

Cedric quien asalta tus murallas. ¡Y tú yacés amilanado en tu cama, mientras él se prepara a hollar tus tumbas y tu soberbia!

—¡Que me falte el vigor para ir a recibir a esos menguados como merecen!—exclamó Frente de Buey.

—No pienses en eso, noble y valiente guerrero—dijo Ulrica.—No morirás como el soldado; tu muerte será como la de la zorra en cuya guarida ponen fuego los pastores.

—¡Execrable fantasma, mientes!—repuso Frente de Buey;—mis soldados pelean con brío; mis compañeros sostienen el honor de sus armas. Desde aquí estoy oyendo los gritos animosos de Bracy y del templario; y yo te juro por mi honor que cuando encendamos la hoguera que ha de anunciar nuestro triunfo, sus llamas consumirán tus huesos y tu pellejo. He de vivir con la satisfacción de haberte enviado del fuego terreno al fuego infernal, que jamás habrá consumido ser más diabólico que tú.

—Vive con esa esperanza—dijo Ulrica—hasta que la realicen: pero no; no quiero que ignores la suerte que te aguarda; y aunque preparada por estas débiles y trémulas manos, ni tu fuerza ni tu valor podrán evitarla. ¿No ves ese vapor espeso que se extiende por todo el aposento? ¿Lo has atribuido quizá a la turbación que ocasionan tus heridas, o al desorden que ofusca tu imaginación? No, Frente de Buey; de otra causa procede. ¿No recuerdas que en el piso bajo de esta torre hay un pajar?

—¡Ah, mujer infame!—exclamó furioso el barón.—¿Le has pegado fuego? Pero, sí... ya veo... sí... ya veo las llamas...

—Sí, y se acercan al sitio en que estás—dijo Ulrica.—Esas llamas sirven de aviso a los sajones para que vengán a apagarlas. Adiós, Frente de Buey. Que Mista, Skogula y Zerneck te asistan en tu agonía. En sus manos te dejo; pero sabe, si esto puede servirte de consuelo, que Ulrica va a embarcarse contigo y a ser la

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Operaciones en las líneas de Occidente. -- Nuevo bombardeo de Reims Las Juntas de Defensa

El fracaso del régimen

Barcelona 19 a las 6.15.

(Recibida con gran retraso)

Los liberales

Madrid.—El señor Alba ha cumplimentado al Rey.

Dícese que veinte y cinco ex ministros liberales, incluso el señor Villanueva, están resueltos a proclamar jefe del partido al señor García Prieto.

Los militares

Se desmiente que las juntas militares de defensa hagan peticiones inatendibles.

En breve se renovará el cuarto militar del Rey.

También se reorganizarán los cuerpos y se aumentará en sesenta céntimos el haber de la tropa.

Se dice que un coronel ha significado a los sargentos que juntamente con la tropa se consideren representados en la junta de defensa.

Los sargentos contestaron que sus intereses y su porvenir son distintos por lo que crearán juntas propias dentro de la más estricta disciplina.

La prensa

Los periodistas de Madrid tratan de constituir una junta de defensa.

El pleito sobre la propiedad de *El Imparcial* es comentadísimo.

El gerente de *La Papelera* señor Urgoiti quiere llevar el asunto a los tribunales.

En general se cree que el señor Gasset está en situación desairada.

La guerra mundial

NOTICIAS

Acciones de guerra

París 18, once noche.—Actividad en Laffaux y en Craonne.

Desarrollamos con éxito una operación parcial en la Champaña y ganamos unos elementos de trinchera en un frente de 600 metros.

Hicimos cuarenta prisioneros.

Continúa el bombardeo de Reims. Ayer cayeron sobre la ciudad dos mil proyectiles.

Hubo un muerto y tres heridos en la población civil.

En Oriente los aviadores ingleses bombardearon algunos depósitos búlgaros de municiones.

En Tesalia avanzamos sin encontrar dificultades.

Londres.—La caza del último zeppelin que hundimos fué emocionante. Descubrióse la aeronave desde las baterías antiaéreas. El zeppelin huyó hacia el interior.

Desde la costa salieron en su persecución escuadrillas de aeroplanos.

Volvió el zeppelin hacia el mar y rompió el fuego.

Sin atemorizarse continuaron los ingleses la caza, mientras la multitud presenciaba la maniobra.

Al fin se consiguió dar en el blanco y la nave aérea, destrozada, cayó en un campo labrado cerca del mar; los diez tripulantes quedaron carbonizados.

Los espectadores aplaudieron a los artilleros y aviadores que dieron caza al zeppelin.

Miscelánea

Las autoridades de Larisa se han adherido al gobierno que preside el señor Venizelos.

Londres.—El leader sueco señor Branting ha declarado que el Kaiser quiere humillarse arrepentido ante el congreso socialista que ha de celebrarse en Stokolmo y conseguir así la paz, pero las verdaderas proposiciones no las harán los aliados, mientras continúe en el trono el emperador Guillermo.

Mesina.—El ex rey Constantino de Grecia ha marchado a Suiza.

París.—En su visita al frente de guerra el Presidente Poincaré ha cumplimentado a la Reina de Bélgica.

Berlin.—A causa de una explosión en la estación de Friedrichstrasse resultaron tres muertos y doce heridos.

Londres.—El general Smith ha entrado a formar parte del gabinete de guerra.

El gobierno sueco autoriza el paso de barcos ingleses por el mar Báltico.

El Ministro de Hacienda inglés, señor Bonar Law, ha dicho en la cámara de los comunes que el gobierno estudia el medio de suprimir los zepelines.

El señor Vega contestó siempre a esas indicaciones con su honrada negativa, a pesar de habersele amenazado con trasladarle.

El señor Vega fué destinado a Almería y esta resolución causó gran contrariedad.

Se relacionaba todo esto con las persecuciones que organizó contra los barcos que conducían bencina para los submarinos, pues su conducta dió origen a que se concitaran contra Vega los odios de los germanófilos.

Termina su información *«El Pueblo»* recelando que ha habido en Denia una nueva víctima del *«Patricio»*.

Esta información fué muy comentada.

Importa consignar que el *«Patricio»* no se hundió y, por consiguiente, el señor Vega pudo medir bien la distancia que le separaba de la costa, mientras que las personas que accedieron posteriormente encontraron al buque alejado por la corriente.

Protesta del diputado Azzati

Valencia 15.—El señor Azzati ha telegrafiado al presidente del Consejo y a algunos diputados republicanos, explicándoles el caso del comandante de Denia y protestando del traslado, que se atribuye a las declaraciones hechas por el señor Vega acerca de asunto del *«Patricio»*.

Estado del comandante Vega

Valencia 16.

Comunican de Denia que el comandante Vega continúa en grave estado.

El vecindario entero y especialmente la clase obrera defienden calurosamente al comandante y arremeten en sus comentarios contra los germanófilos.

En el Hospital las listas se llenan de firmas.

Se ha encargado de instruir diligencias, con motivo del suceso, el capitán del puerto de Gandía don Carlos Saavedra.

Este, que intervino en el asunto del *«Patricio»*, había aconsejado, según se dice, al comandante que se marchase de Denia.

También se dice que ayer el señor Saavedra quiso visitar al comandante Vega, y que éste se negó a recibirle; ocurriéndole otro tanto con la madre del herido, a quien trató así mismo el señor Saavedra de hacer una visita.

Las diligencias judiciales se realizan con la mayor reserva.

puesto, no pudo resistir la contrariedad que tal hecho le producía y decidió quitarse la vida.

En Denia no se habla de otra cosa. A última hora, el herido sigue en desesperado estado, desconfiando los médicos de poder salvarle.

Una información de *«El Pueblo»*

Valencia 15.

«El Pueblo», a propósito del suicidio del señor Vega, dice que éste tiene dotes de competencia, honradez y amor a la justicia.

El cañoneo del vapor *«Patricio»* sin previo aviso fué en aguas jurisdiccionales, y así se hizo constar en las certificaciones juradas del señor Vega y del práctico de guardia, don Manuel Sentí, diciendo que el *«Patricio»* fué cañoneado a pesar de detenerse a tres millas de la costa.

Añade *«El Pueblo»* que a raíz de tal violación, que costó la vida al maquinista Yagües, se hicieron apasionados comentarios en Denia sobre la presión ejercida por ciertas personalidades, que querían obligar al señor Vega a que alterase sus primeras declaraciones.

El señor Vega contestó siempre a esas indicaciones con su honrada negativa, a pesar de habersele amenazado con trasladarle.

El señor Vega fué destinado a Almería y esta resolución causó gran contrariedad.

Se relacionaba todo esto con las persecuciones que organizó contra los barcos que conducían bencina para los submarinos, pues su conducta dió origen a que se concitaran contra Vega los odios de los germanófilos.

Termina su información *«El Pueblo»* recelando que ha habido en Denia una nueva víctima del *«Patricio»*.

Esta información fué muy comentada.

Importa consignar que el *«Patricio»* no se hundió y, por consiguiente, el señor Vega pudo medir bien la distancia que le separaba de la costa, mientras que las personas que accedieron posteriormente encontraron al buque alejado por la corriente.

Protesta del diputado Azzati

Valencia 15.—El señor Azzati ha telegrafiado al presidente del Consejo y a algunos diputados republicanos, explicándoles el caso del comandante de Denia y protestando del traslado, que se atribuye a las declaraciones hechas por el señor Vega acerca de asunto del *«Patricio»*.

Estado del comandante Vega

Valencia 16.

Comunican de Denia que el comandante Vega continúa en grave estado.

El vecindario entero y especialmente la clase obrera defienden calurosamente al comandante y arremeten en sus comentarios contra los germanófilos.

En el Hospital las listas se llenan de firmas.

Se ha encargado de instruir diligencias, con motivo del suceso, el capitán del puerto de Gandía don Carlos Saavedra.

Este, que intervino en el asunto del *«Patricio»*, había aconsejado, según se dice, al comandante que se marchase de Denia.

También se dice que ayer el señor Saavedra quiso visitar al comandante Vega, y que éste se negó a recibirle; ocurriéndole otro tanto con la madre del herido, a quien trató así mismo el señor Saavedra de hacer una visita.

Las diligencias judiciales se realizan con la mayor reserva.

Las diligencias judiciales se realizan con la mayor reserva.

Las diligencias judiciales se realizan con la mayor reserva.

Las diligencias judiciales se realizan con la mayor reserva.

Las diligencias judiciales se realizan con la mayor reserva.

Las diligencias judiciales se realizan con la mayor reserva.

Las diligencias judiciales se realizan con la mayor reserva.

Las diligencias judiciales se realizan con la mayor reserva.

Hindenburg, se divierte...

Glorioso (?) episodio de la batalla librada por los boches a los niños de Londres.

Londres 14.

El miembro del Parlamento mister Wil Crooks fué el primero en prestar auxilio a la escuela municipal de los barrios del este, alcanzada por una bomba de los aeroplanos alemanes. Cuenta, lleno de admiración, la conducta de los maestros y de los chicos, que se encontraban todos en clase cuando cayó la bomba sobre el edificio, haciendo en el tejado un gran agujero y atravesando uno tras otro los diversos pisos. En las clases superiores hubo pocas bajas entre los niños, siendo el piso bajo donde alcanzó la máxima fuerza de la explosión donde ocurrieron todas las muertes y la mayor parte de las heridas graves. El piso bajo estaba formado por el departamento de párvulos, y al entrar en él cinco marineros a prestar los primeros auxilios, la vista de los pequeños destruidos les hizo prorumpir en grandes gritos. Mister Crooke ha manifestado gran admiración por la conducta de dos maestros que, a pesar de estar heridos, se mantuvieron en sus puestos auxiliando a sus discípulos. Las puertas de la escuela se llenaron inmediatamente de una muchedumbre de mujeres que acudían desconsoladas a pedir noticias de sus hijos.

KULTUR... KULTUR... KULTUR...

Ayuntamiento de Mahón

Recaudado por Consumos los días del 6 al 15 Junio

Primera tarifa

Día 6.—560' 29 pesetas.

Día 7.—461' 62 id.

Día 8.—546' 05 id.

Día 9.—406' 32 id.

Día 10.—642' 65 id.

Día 11.—568' 04 id.

Día 12.—433' 49 id.

Día 13.—410' 56 id.

Día 14.—402' 52 id.

Día 15.—458' 02 id.

Segunda tarifa

Día 6.—47' 77 pesetas.

Día 7.—45' 43 id.

Día 8.—39' 26 id.

Día 9.—74' 38 id.

Día 10.—233' 73 id.

Día 11.—100' 98 id.

Día 12.—77' 83 id.

Día 13.—39' 14 id.

Día 14.—24' 99 id.

Día 15.—24' 83 id.

EL TIEMPO

Observatorio Meteorológico de Mahón

Altitud 45 metros.
Latitud 39° 45'

Longitud en tiempo de Greenwich . . . 17° 10'
de Madrid 51° 55'

BOLETIN DEL DIA DE AYER

Barómetro en mm. a 0° 757.4
Termómetro cent. a la sombra 24.9
Id. máxima 29.2
Id. mínima 20.2
Viento S. S.E.
Pluviómetro en veinticuatro horas mín. 4.8

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona
(Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA)
Del 19 Junio

Interior serie A	75.80
id. B	75.90
id. C	75.66
Exterior serie A	85.10
Amortizable 5 p. % A	92.25
id. B	91.80
Banco Español de la Isla de Cuba	559.00
Nortes	64.10
Alicantes	66.50
Andaluces	65.70
Frances	18.65
Francos	74.50
Libras	20.44

Bote para vender

Se desea vender un bote de 24 a 25 palmos con todos sus accesorios, en muy buen estado. Informarán en el almacén Andén de Levante, número 90.

sido el Ejército, que conocía mejor que nadie la deficiencia de la organización militar, y aunque sus jefes continúan siendo servidores fieles de la oligarquía, entre la masa de los oficiales ha ido creciendo un gran descontento por el favoritismo imperante y la ineficacia del sistema político.

El Ejército no se encuentra peor en realidad en este punto que los demás organismos del Estado; pero es más sensible y más fuerte para manifestar su voluntad.

Algunas de sus peticiones parecen inspiradas en aspiraciones legítimas hacia una mayor dignidad y eficiencia profesional; pero se encuentra entre ellas la vieja falacia de que los oficiales no son bien tratados por un Estado que les autoriza a juzgar a los paisanos y les protege al mismo tiempo con la jurisdicción militar.

Polillas en el manto regio

Párrafos de un artículo del insigne maestro y literato don Mariano de Cavia:

«Las polillas no han necesitado esta vez más que dos años y unos meses para destruir el manto real de Constantino. Y gracias que al ex-soberano, en vez de verse reducido a clausura como su primo Nicolás de Rusia, le queda una buena manta de viaje como al Menelao de *La bella Elena*, para venirse a veranear, si gusta de ello, en San Sebastián o en Santander.

Esas polillas que han devorado la realeza de Constantino podrían representar, en el apólogo de un Esopo a la moderna, la incoherencia en los procedimientos, el apego a la rutina, las soñarreas del derecho divino, el descuido de las obligaciones nacionales, la anteposición de las taifas y las camarillas a los intereses y anhelos del pueblo, y el olvido, en fin, de esa humilde, pero saludable y salvadora realidad, sin cuyo culto, constante, intenso y honrado, toda realeza moderna, desde la sacratísima de Nicolás II hasta la intervenida de los monarcas constitucionales, no es más que una pomposa y deleznable fantasmagoría.»

Noticias cortas

El Ayuntamiento celebrará hoy sesión ordinaria en segunda convocatoria y por lo mismo válida cualquiera sea el número de concejales que asistan.

Han empezado los trabajos de reparación del piso de la calle de Hannover.

Anoche, poco antes de las diez, se desencadenó una tormenta, llovió torrencialmente, sopló el viento y se produjeron descargas eléctricas.

Esta mañana seguía el tiempo desapacible.

El premio cedido por el Rey para las regatas que han de tener lugar en este puerto consiste en un artístico grupo de naufragos demandando ansiosos el salvamento.

En las calles donde hay árboles resulta en este tiempo inútil el alumbrado público porque las copas interceptan la luz.

Otros años hemos señalado ya este inconveniente que puede remediarse y que se hace mayor conforme se desarrollan los árboles.

Calle hay que a pesar de contar con bastantes focos de luz queda en completa oscuridad.

PARA VENDER.—Lo están las casas siguientes en Villa-Carlos: Calle de Victory, 37, casa y café. San Jorge, 12 (horno.) Stuard, 83. Informes: Victory, 37.—Villa-Carlos.

ULTIMA HORA

Al cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia telegráfica de anoche ni la de esta madrugada.

Nos dicen que el telégrafo funciona mal.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva



MAQUINAS SINGER PARA COSER

PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.

ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.

RISETEADOR

MAHON, 32. — MAHON.

Primeras hipotecas

¿Necesitáis dinero?
¿Queréis colocarlo?
También hay colocaciones en pagarés con buenas firmas.

Informarán:
Plaza de la Miranda, n.º 4. — Mahón
(Todos los días de 1 a 3 tarde)

Indicador de Direcciones

SOMBRERERIA de Francisco Vives. — Finales temporada rebaja de precios, calle y plaza Arravaleta número 2.

PAPELES y cartones de todas clases de la casa Pablo Vidal y Negre de Barcelona. — Representante en Menorca: Juan Lladó Portela, San José, 45 - Mahón.

ACEITES de oliva, filtrados y del mejor gusto, marca Joaquín Regás de Barcelona. — Véndense en la Plaza del Carmen esquina Norte, Mahón, comercio de José Riudavets.

CAFES tostados. Los de mejor marca de Puerto Rico, Moka y Brasil, se tuestan a diario en el comercio de José Riudavets, plaza Carmen 15 y Norte 1, Mahón.

LA TROPICAL de B. Coll
Pastillas de café con leche.
Calle del Dr. Orfila.

PINTURAS, esmaltes, barnices.
Hijo de Pons Murillo,
Pl y Margall 50 - Mahón.

PAPELES pintados para decorar habitaciones. — Hijo de Pons Murillo, Pl y Margall, 50 - Mahón.

Pianos MARISCANY DE CUERDAS CRUZADAS

A plazos 5 duros mensuales

Representante en Menorca:
Manuel Beltrán Llabrés. — Mahón.

Motores marinos "CAILLE"

Motores fijos para gasolina y petróleo desde 2 HP.

Motores amovibles para botes a remos de 2 HP., cinco velocidades marcha atrás, con magneto de alta tensión, arrancador «Starter» y todo lo necesario para la instalación en el bote; en cuya operación no se invierten más que unos minutos.

Representante en Menorca: **Manuel Beltrán Llabrés**, calle San Fernando, 54, Mahón.

EL ATLAS

Compañía Anónima Española de Seguros Marítimos, Riesgos de Guerra y Riesgos de Robo

Delegación para las Islas Baleares: **Manuel Beltrán Llabrés**, calle de San Fernando número 54, Mahón.

Esta Compañía tiene constituido en la Caja General de Depósitos, para garantía de sus asegurados, en valores del Estado Español, el depósito máximo que autoriza la ley.

Pianos Paul Izabal

Cuerdas cruzadas y de marca sublimada :: Ventas al contado y a plazos

Representante en Menorca: **Francisco Maurín Enrich**, calle Pl y Margall, 69.

Comerciantes e Industriales

Aumentad vuestras ganancias

El medio más seguro para ello es el anuncio.

No creais aquello de que «el buen paño en la arca se vende».

En la vida moderna se hace preciso buscar los clientes con rapidez.

Toda cantidad gastada en anuncios es extraordinariamente aumentada por los beneficios que con ellos se obtienen.

Los comerciantes e industriales que se han hecho ricos ha sido gracias al anuncio.

Haced la prueba y os convencereis de nuestras afirmaciones.

Almacenes "Las Novedades" de JUAN RITA

CALLE NUEVA NUMERO 14

Grandes existencias en:
Crespones, gasas, gabardinas, alpacas, prunelles, tejidos, velos, mantones Chantilly, tules, piqués, pñuelos fantasía, camisas, corbatas, gemelos, géneros de punto, perfumería, bisutería, sombrillas, paraguas, bastones, etc.

Sábanas con jaretón, desde 175 pesetas.
Pañería de todas clases.
Géneros blancos a verdaderos precios de fábrica.

Manuel Beltrán & C.ª

Mahón - Baleares - España

Fabricantes de los selectos licores NECTAR BELTRAN, estomacal DORA y de los acreditados ANIS HIGIENICO ESTOMACAL y ANIS BELTRAN.

Aguardientes puros de uva con premios en las exposiciones de Barcelona (1888), París (1889), Londres (1889) y única recompensa otorgada en la de Pará (Brasil, 1901) entre todos sus competidores similares.

Exportación a todos los países del mundo

TARIFA DE ANUNCIOS DE La Voz de Menorca

En cuarta plana	
Ancho de una columna	
Hasta 5 líneas, tres inserciones	1'00 ptas.
Hasta 5 líneas, seis inserciones	1'50 »
Hasta 5 líneas, por cada inserción que exceda de seis	0'20 »
Por cada línea más que exceda de seis se pagará 5 céntimos por inserción.	
Ancho de dos columnas	
Hasta seis centímetros:	
Tres inserciones	2'50 ptas.
Seis id.	3'50 »
Por cada inserción más	0'25 »
Hasta doce centímetros:	
Cincuenta por ciento de aumento sobre los precios anteriores.	
Hasta veinte centímetros:	
Doble precio que para los seis centímetros.	
Ancho de tres columnas	
Veinticinco por ciento de aumento sobre los precios señalados para las dos columnas.	
Media página	
Por una inserción	6'00 ptas.
Por dos inserciones	10'00 »
Por tres inserciones	12'50 »
Por cada inserción que exceda de tres	1'25 »

Página entera
Doble precio que el señalado para media página.

En segunda o tercera plana
Doble precio que el señalado para la página cuarta.

En primera plana
Doble precio que el señalado para la segunda y tercera.

OTROS ANUNCIOS
Intercalados en la crónica local, de 1 a 5 líneas, 50 céntimos por inserción. Por cada línea más, 10 céntimos de aumento por inserción.

En el anunciador de direcciones, cada mes una peseta por 5 líneas y una peseta por cada línea más para los suscriptores del periódico. Los no suscriptores pagarán doble precio.

En los anuncios por palabras, cinco céntimos por cada dos palabras.

Los artículos de reclamo pagarán 5 céntimos por línea.

ESQUELAS MORTUORIAS
Del ancho de una columna 5'00 ptas.
A dos columnas 15'00 »
Un cuarto de página 40'00 »
Media página 55'00 »
Página entera 75'00 »

En primera plana doble precio.

Advertencia importante.— Los suscriptores de este periódico tienen derecho a un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de tarifa, excepto en el anunciador de direcciones cuyo descuento, como pueden ver, es más importante.

Gran descubrimiento científico

¡Al fin!.... la tuberculosis ha sido vencida por medio de los sueros antituberculosos

SAT 1 - SAT 2 - SAT 3

que prepara la Sociedad UNIVERSUS. — Barcelona.

Pedid prospecto doctrinal gratis al Representante exclusivo para Menorca **D. JUAN T. VIDAL**, Doctor Orfila, 10, Mahón.

Advertencia importante

El día 1.º de Junio se efectuará la apertura de clases dedicadas a la explicación de asignaturas de capital importancia, en la forma siguiente:

A las seis y media de la mañana
Martes, Jueves y Sábados
Enseñanza de Aritmética explicada, que irá acompañada de nociones de Algebra.

Lunes, Miércoles y Viernes
Enseñanza de la Gramática Castellana razonada con lectura de fragmentos escogidos de los mejores clásicos españoles y análisis gramatical.

A las siete de la noche
Enseñanza de los idiomas francés e inglés, con lectura y comentarios de las obras de los mejores autores clásicos de ambos idiomas.
De 7 a 8.—Lengua francesa, los lunes, miércoles y viernes.
De 7 a 8.—Lengua inglesa, los martes, jueves y sábados.
A las ocho de la noche, una diaria económica, dedicada a la clase menesterosa, dándose nociones de Gramática, Aritmética y Geografía.

Precios económicos. — Clases a domicilio a horas convencionales.
Detalles complementarios en la calle del Carmen número 48.

CORTINAS PERSIANAS

ORIENTALES, FANTASÍA, CADENILLA Y TEJIDAS, se encargan en la

ESTERERIA DE LUIS MÁS
Calle de Deyá número 5. — Mahón

PIEDRAS SIMILIS

para la fabricación de "nebillas" para calzado

Desde el número 14 al 16 a pesetas 17'50 el millar.

Desde el número 17 al 22 a pesetas 19'00 el millar.

Depósito y venta en Mahón: Manuel Beltrán Llabrés y C.ª, S. Fernando, 54.

LA GOLONDRINA

SIEMPRE NOVEDADES

Bordados — Bordados — Bordados

Piezas a precios reducidísimos

Trozos — Trozos — Trozos

¡Verdadera ganga!

J. Mora. — Nueva, 11.

MÁQUINA para timbrar yistas

de zapatería se venderá a buen precio con todos sus accesorios.

Informes: Ana Gicó Vda. de Anglada, Dormitorio, 12. — Ciudadela (Menorca).

Piedras de mechero redondas
A 10 pesetas el ciento
SANTA EULALIA, 20